
Übersichten | Reviews

- 171 **Mütterliche antepartale Risiken einer Schulterdystokie**
Eine Analyse der HEPE aus 224 744 reifen vaginalen Einlingsgeburten aus Schädellage der Jahre 2002–2008
Antepartal Maternal Risks for Shoulder Dystocia
An analysis of 224 744 births spontaneous and vaginal and after the 37th week of gestation born in Hessen (2002–2008)
P. Berle, B. Misselwitz
- 176 ▶ **Die kindliche Plexusparese – eine interdisziplinäre Herausforderung für Geburtshelfer, Neonatologen und Plexuschirurgen**
Paediatric Brachial Plexus Injury – An Interdisciplinary Challenge to Obstetricians, Neonatologists and Plexus Surgeons
J. Bahm, W. Rath

Originalarbeiten | Original Papers

- 180 ▶ **Prädiktion der Schulterdystokie – Ist eine Verbesserung der sonografischen Detektion einer fetalen Makrosomie unter Hinzuziehung maternaler Risikofaktoren möglich?**
Prediction of Shoulder Dystocia – Combining Foetal Weight Estimation by Ultrasound and Maternal Risk Factors – A Solution for the Dilemma?
W. Stein, A. Delfy, S. Schmidt
- 186 **Übelkeit und Erbrechen als evolutionäre Mechanismen der vielschichtigen Anpassungsreaktion an die Schwangerschaft**
Eine kulturenvergleichende Untersuchung an 565 Probandinnen
Nausea and Vomiting as Evolutionary Mechanisms of the Complex Adaptation Reaction to Pregnancy
A Cross-Cultural Study of 565 Women
S. Kohl, F. Kainer, W. Schiefenhövel
- 194 **The Influence of Smoking during Pregnancy on Fetal Growth**
Considering Daily Cigarette Consumption and the SGA Rate According to Length of Gestation
Einfluss des Rauchens während der Schwangerschaft auf das fetale Wachstum
Unter besonderer Berücksichtigung des täglichen Zigarettenkonsums und der SGA-Rate in Abhängigkeit von der Schwangerschaftsdauer
M. Voigt, V. Briese, G. Jorch, W. Henrich, K. T. M. Schneider, S. Straube
- 201 ▶ **Wirksamkeit und Sicherheit von Atosiban vs. pulsatile Applikation von Fenoterol bei der Behandlung vorzeitiger Wehen**
Effectiveness and Safety of Atosiban vs. Pulsatile Administration of Fenoterol in the Treatment of Preterm Labour
A. Nonnenmacher, H. Hopp, J. Dudenhausen

	Kasuistiken Case Reports
207	Massive Labia Minor Hypertrophy Following Vulvar Edema and Abscess in Pregnancy – Case Report Massive Hypertrophie der kleinen Labia infolge eines Vulvaödems und Vulvaabszesses in der Schwangerschaft. Eine Kasuistik <i>T. Kulaš, D. Habek, Z. Hrgović</i>
210	▶ Das Smith-Lemli-Opitz Syndrom – Fallbericht, Diagnostik, therapeutische Optionen Smith-Lemli-Opitz Syndrome – Case Report, Diagnostics and Therapeutic Options <i>A. Oberthür, R. Heller, M. Vogel, F. Körber, G. Rahimi, M. Hoopmann, M. Emmel, B. Roth, A. Vierzig</i>
216	Kongresskalender
217	Medizin und Markt
218	Impressum
